


Юрий Голубь

В шумный городской полдень, 
когда мороз разжигает мечты об обе-
де, неподалёку от входа на Централь-
ный вокзал собирается небольшая, 
нестройная группа оборванных, 
неухоженных людей. Переминаясь 
с ноги на ногу, они изредка пере-
брасываются короткими фразами, 
медленно ходят взад-вперёд.

Спустя минуту к месту подъ-
езжают две «Волги». Их пассажиры 
- молодые парни - достают из багаж-
ника три больших железных бака. 
Открывается крышка первого – и 
над округой плывёт тёплый, маня-
щий запах борща. Девушка наливает 
половником первое в одноразовые 

пластиковые тарелки, и благодарные 
мужчины и женщины, шепча: «Спаси-
бо» и «Спаси вас Христос!», отходят в 
сторону, принимаясь за пищу.

- Благодарите Господа, - отвечает 
послушница Татьяна, зачерпывая из 
ёмкости очередную порцию навари-
стого кушания.

В одно и то же время проводят 
благотворительные обеды служите-
ли и волонтёры Никольского храма 
во главе с настоятелем отцом Петром 
Петровым. 

- В декабре митрополит обратил 
внимание на нужды бездомных, - рас-
сказал один из волонтёров Сергей 
Слащёв, – и благословил Николь-
ский храм на эту работу. Обеды – за 
счёт прихожан. Был выделен специ-

альный автобус, который сейчас 
находится в ремонте.

Тем временем некоторые бездом-
ные управились с борщом и при-
ступили ко второму – гречневой 
каше с мясом. В третьем баке их 
поджидал традиционный компот из 
сухофруктов. Всё выглядело очень 
аппетитно.

- Без них в такой мороз не выжил 
бы, - говорит молодой небритый 
мужчина. – Сфотографируйте, мо-
жет, меня родственники увидят, - об-
ратился он к фотокорреспонденту 
«Коммуны».

Машины с горячим обедом при-
езжают к вокзалу каждый день, 
кроме воскресенья, когда бездомных 
кормят у самого Никольского храма. 
Первое время им разливали лапшу 
быстрого приготовления, но затем, 
по решению митрополита, был ор-
ганизован настоящий комплексный 
обед, приготовленный в столовой 
при Никольском храме. 

Между тем волонтёры выносят к 
нуждающимся людям поношенную 
одежду, одеяла. Бездомные раз-
бирают «обновки». Все ведут себя 
спокойно, не ссорясь из-за подарков. 
На лицах – грусть и смирение. 

- Меня десять лет назад муж избил 
и выгнал из дома, - рассказывает жен-
щина лет 50. - С тех пор и скитаюсь. 
От морозов спасаюсь на вокзале. 
Теперь меня всё чаще стали оттуда 
выгонять. 

Впрочем, понятно, что для того, 
чтобы помочь этим людям, горячих 
обедов недостаточно.

- Многие из них подолгу не ходят 
в баню, - рассказывает Сергей Сла-
щёв. - Иногда платим за то, чтобы 
они могли принять душ на вокзале. 
Но ведь было бы лучше, если бы 
городская администрация выделила 
деньги на приют для нуждающихся. 

Минут через сорок баки опусте-
ли. Машины уехали, а бездомные 
медленной походкой разошлись, 
чтобы назавтра снова вернуться за 
едой, поддерживающей их нелёгкую 
жизнь.

Как обеспечить законность
В прокуратуре Воронежа прошло межведомственное 

совещание по вопросам обеспечения законности при 
проведении выборов на территории городского округа в 
Воронежскую областную думу пятого созыва и Воронежскую 
городскую думу третьего созыва. По итогам совещания 
выработан ряд мер, направленных на обеспечение законности 
при проведении выборов. Осуществлять координацию всех 
действий будет специально созданная при прокуратуре 
города межведомственная рабочая группа. Еженедельно в 
прокуратуру города будет предоставляться информация 
о ходе реализации предвыборной кампании, выявленных 
нарушениях, принимаемых мерах.

На рождение детишек
У жительниц области, принявших участие в программе 

«Родовые сертификаты» приоритетного национального про-
екта «Здоровье», в 2009 году родились 22 797 малышей. Из 
них 11 678 – мальчиков и 11 119 – девочек. Среди них – 205 
двоен. На материальную поддержку семей с новорождёнными 
Воронежское региональное отделение Фонда социального 
страхования в минувшем году направило около 2,2 млрд. 
рублей – на выплату пособий в связи с рождением ребёнка 
и по уходу за ним, а также на оплату услуг, оказываемых по 
программе «Родовые сертификаты». С 1 января нынешнего 
года на решение демографических задач отделением Фонда 
предусмотрено уже около 2,4 млрд. рублей.

Отдохнём четыре дня
Перенос выходных дней в феврале 2010 года позволит 

россиянам отдыхать в связи с празднованием Дня защитника 
Отечества четыре дня подряд - с 20-го по 23-е число, передаёт 
ИТАР-ТАСС. Согласно постановлению Правительства РФ «О 
переносе выходных дней в 2010 году» выходной день в феврале 
перенесён с субботы, 27 февраля, на понедельник, 22 февраля. 
Таким образом, суббота, 27 февраля, становится рабочей. 

Выше «Знамя труда»!
Сегодня грибановская районная газета «Знамя труда» от-

мечает своё 75-летие. По этому случаю  в районном Доме куль-
туры «Мебельщик» состоится торжественное празднование. 
Отрадно отметить, что в небольшом по численности районе 
газета имеет весьма внушительный тираж. «Коммуновцы» от 
души поздравляют своих коллег со славным юбилеем!

Присягнули и семинаристы
В военном авиационном инженерном университете Воро-

нежа прошла присяга молодого пополнения. Руководителей 
вуза и солдат-новобранцев по благословению митрополита 
Воронежского и Борисоглебского Сергия приветствовал на-
стоятель Воскресенского храма города протоиерей Василий 
Володько. Нынешняя присяга имела особое значение: среди 
присягавших молодых солдат – семь воспитанников духовной 
школы. В этот торжественный день поздравить своих братьев 
пришли многие воспитанники семинарии и регентского отде-
ления, благодаря чему был значительно «усилен» хор, певший 
за молебном. 

Юмор, Чехова достойный 
Воронежский поэт Валентин Нервин стал лауреатом 

конкурса «Жизнь прекрасна». Рассматривались на нём сати-
рические и юмористические рассказы и стихи. Организован 
конкурс был Чеховским обществом в Германии и газетой 
«Зарубежные задворки» в связи со 150-летием А.П. Чехова. 
Валентин Нервин отправил два стихотворения – и этого ока-
залось достаточным. 

За законный оборот
В контрольно-аналитический отдел департамента по 

развитию предпринимательства и потребительского рынка 
Воронежской области поступил ряд звонков от организаций, 
имеющих лицензию на розничную продажу алкогольной 
продукции. Этим организациям оптовики предлагали на 
реализацию различные «левые» настойки крепостью 38 
градусов по цене от 40 до 55 рублей за 0,5 литра. Только во 
втором полугодии прошедшего года департаментом в ходе 
проверок организаций, имеющих лицензии на розничную 
продажу алкогольной продукции, было выявлено более 11 
тысяч бутылок водки, находившейся в незаконном обороте. 
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Воронеж И облАсть

поГодА
Воронежский 
гидрометеоцентр

вАлЮтА
(Центральный 
банк российской 
Федерации)

$
С

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня днём 
по области облачно, временами осадки, местами сильные, в 
виде снега, в отдельных пунктах местами снег с дождем; местами 
метель, налипание мокрого снега, гололед, на дорогах скользко; 
ветер юго-восточный, умеренный, местами порывистый, сильный; 
температура -3…+2.

3 февраля по области – облачно с прояснениями; ветер перемен-
ного направления, умеренный, местами – порывистый, сильный; 
температура ночью -3…-8, местами до 0, днём -1…-6.

4 февраля по области – облачно с прояснениями; временами 
снег, местами сильный, кратковременная метель; ветер юго-
восточный, умеренный, местами – сильный; температура ночью 
-3…-8, днем -2…-7.

30.3996
∇0.0316

42.219
∇0.2447

Роман ГеРусов 

И Острогожской межрай-
онной прокуратуре удалось 
выяснить удивительные 
вещи:  на протяжении дол-
гого времени  сотрудники 
местного Госпожнадзора не 
контролировали выполнение 
предписаний,  не привлекали 
должностные лица к админи-
стративной ответственности 
и даже не вносили требования 
о соблюдении противопожар-
ной безопасности. 

В итоге временно испол-
няющим обязанности началь-
ника Главного управления 
МЧС России по Воронежской 
области Игорем Кобзевым 
«за формальное отношение 
к своим должностным обя-
занностям, ненадлежащую 
организацию работы по обе-
спечению противопожарной 
безопасности» был наказан 
весь отдел Госпожнадзора по 
Острогожскому району. Все 
пять сотрудников получили 
строгий выговор. 

Выговор –  
коллективный
После печальных событий в пермском ночном клубе 
«Хромая лошадь» начались проверки пожарной безо-
пасности в  местах массового пребывания людей.

Обед как спасение
благотворительность | У Центрального железнодорожного  

вокзала каждый день кормят бездомных

дмитрий денисенко

В феврале жители Воронежа 
получат квитанции об оплате 
электроэнергии, где поставщи-
ком вместо МУП «Воронежская 
горэлектросеть» будет обозначе-
на ОАО «Воронежская энерго-
сбытовая компания» (ВЭСК).

- В ходе реформирования 
электроэнергетики на террито-
рии Воронежской области изна-
чально было зарегистрировано 
три гарантирующих поставщика: 
«Воронежская энергосбытовая 
компания», МУП «Воронеж-
ская горэлектросеть» и Бори-
соглебская горсеть, - говорит 
генеральный директор ОАО 
«ВЭСК» Евгений Севергин. – В 
соответствии с 530-м постанов-
лением Правительства России 
гарантирующие поставщики 
должны соблюдать определён-
ные условия. Но в силу крайне 
тяжелого финансового положе-
ния Воронежская горэлектросеть 
не смогла их выполнить и была 
лишена статуса гарантирующего 
поставщика. Предвидя эту ситуа-
цию, мы, чтобы не создать в горо-
де напряженную ситуацию, ещё 
осенью начали вести совместную 
работу и с МУПом, и с областной 
и городской администрациями. 
23 декабря было подписано со-
глашение между МУП «Воро-
нежская горэлектросеть» и ОАО 
«ВЭСК» о прекращении деятель-
ности МУПа по сбыту электри-
ческой энергии и передаче прав 
и обязанностей по заключённым 
договорам электроснабжения с 1 
января 2010 года в «ВЭСК».

- Мы взяли на себя довольно 
высокую финансовую нагрузку, 
- продолжает Евгений Михай-
лович. – Соглашением преду-
смотрена реструктуризация на 
два года более 290 миллионов 
рублей долгов МУПа, плюс мы 
взяли на себя обязательства на 
сумму 50 миллионов рублей по 

долгам Горсети перед филиалом 
«МРСК Центра» — «Воронеж-
энерго». А часть этих долгов 
взяла Воронежская сетевая ком-
пания. В итоге МУП получил 
рассрочку платежей примерно на 
500 миллионов рублей. Это, во-
первых, позволило снять угрозу 
банкротства Горэлектросети, а 
во-вторых, дать ей возможность 
развития и выполнения инвести-
ционной программы по сетевому 
хозяйству. 

14 января нынешнего года 
советом директоров «ВЭСК» 
принято решение о создании 
филиала акционерного общества 
по городу Воронежу и внесении 
соответствующих изменений в 
Устав ОАО. Возглавил филиал 
опытный энергетик Василий 
Сапрыкин. 

Что касается потребителей, то 
население, согласно российскому 
законодательству, автоматически 
переходит к гарантирующему 
поставщику. Форма квитанции, 
сроки оплаты, адреса участков 
остаются без изменений. С пред-
приятиями бюджетной сферы и 
ЖКХ завершается заключение 
договоров, а с остальными по-
требителями подписывается 
трёхстороннее соглашение по из-
менению стороны по договору.

- Повышение оплаты за элек-
троэнергию с 1 января на 10 
процентов не связано со сменой 
поставщика, - поясняет заме-
ститель генерального директора 
ОАО «ВЭСК» по реализации 
Борис Щуров. – Все тарифы еже-
годно устанавливаются Главным 
управлением по регулированию 
тарифов Воронежской области. 
Население всю электроэнергию 
оплачивает строго по тарифу, 
юридические лица, согласно 
решению Правительства, часть 
электроэнергии покупают по 
регулируемым, а часть по сво-
бодным ценам.

«ВЭСК»  
обеспечит
Энергетика | «Воронежская 
энергосбытовая компания» стала 
гарантирующим поставщиком 
электроэнергии для города Воронежа

валерий севеРянин

Как уже сообщала «Ком-
муна», в пятницу Воронеж-
ская область приняла эстафе-
ту общероссийского форума  
«Стратегия-2020. Региональ-
ная проекция». Такие меро-
приятия уже прошли в Туле, 
Астрахани, Йошкар-Оле, на 
Сахалине и ряде других регио-
нов России. 

Культура и рынок
Есть большой смысл в том, 

что форум открылся  с ра-
боты секции «Современная 
культура: модернизация обще-
ственного сознания». Именно 
культура сегодня нуждает-
ся в серьёзном обновлении. 
А чтобы это произошло, как 
считает президент Института 
национальной стратегии Ми-
хаил Ремизов, модернизацией 
общества должны заниматься 
профессионалы, которых надо 
готовить.

«Нужно уйти от диктатуры 
рынка в сфере образования и 
культуры. Рыночная экономика 
– да! Рыночное общество – од-
нозначно, нет! Основная задача 
консервативной модернизации 
сохранить базовые основы и 
ценности, но изменить детали. 
Прежде всего необходимо по-
строить здоровое общество, в 
котором ведущую роль будет 
играть интеллигенция. Глупо 
думать, что мы выведем Рос-
сию на передовые рубежи, не 
сформировав здоровые соци-
альные институты. Образова-
ние, СМИ, армия – вот сферы, 
в которых в первую очередь 
нужно что-то менять». 

По мнению президента Рос-
сийской государственной би-
блиотеки, члена Совета при 
Президенте РФ по культуре и 
искусству Виктора Федорова, 
проводить модернизацию в 

культуре сложнее, чем в эко-
номике, однако делать это 
необходимо, так как именно 
культура воспитывает нового 
человека. Пока же в стране нет 
осознанной государственной 
культурной политики. Работ-
никам культуры надо учиться 
управлять деньгами государ-
ства, убежден Заслуженный 
артист России, скрипач Дми-
трий Коган: 

«Да, в главном государство 
должно поддерживать культу-
ру, без этой поддержки даль-
нейшее развитие невозможно. 
Но многое зависит и от работы 
самих работников культуры. 
Конечно, нельзя превращать 
искусство в бизнес, но театры 
и филармонии должны быть 
приспособлены к современным 
условиям. Невозможно про-
сить деньги у государства и 
региона и ничего не развивать 

самим. Во многих учреждениях 
культуры остался менеджмент 
60-х годов. Даже когда деньги 
поступают, люди не умеют ими 
управлять. Надо искать пути 
развития. Необходимо вовле-
кать публику, а не ждать пока 
она сама придет». 

Для лечения болезней 
общества надо формировать 
духовные ценности, считает 
губернатор области Алексей 
Гордеев: «Хорошо известна за-
падная модель, определяющая 
три фундамента современного 
общества, это – технологии, 
институты (в широком пони-
мании) и ценности. В России 
при строительстве рыночной 
экономики почему-то забыли 
о третьем пункте. Сегодня, 
рассматривая болезни обще-
ства, мы видим алкоголизм, 
наркоманию, коррупцию. Ре-
шать проблемы без формиро-

вания ценностей невозможно. 
И заниматься этим мы должны 
вместе». 

«Пока у государства нет 
ярко выраженной культурной 
политики, регионы выстраива-
ют свою политику по собствен-
ному усмотрению и, исходя 
из собственных финансовых 
возможностей», - считает ру-
ководитель Управления куль-
туры Воронежской области 
Иван Образцов. Он отметил, 
что культурная политика не 
должна носить точечный ха-
рактер. «Когда в Москве тратят 
24-26 млрд. рублей на рекон-
струкцию Большого театра, а 
Воронеж уже несколько лет 
не может получить 500 млн. 
на окончание реконструкции 
драмтеатра, это вызывает не-
понимание. Нужно обращать 
внимание на массовое разви-
тие культуры, на подготовку 

кадров для сельских клубов, 
библиотек, потому что именно 
эти люди будут воспитывать 
культурных граждан нашего 
общества», - считает он. 

Проблему сохранения осно-
вы национальной культуры 
– русского языка – подняла 
заведующая кафедрой русского 
языка Воронежского государ-
ственного университета Люд-
мила Соловьева: 

«В последнее время русский 
язык перестает быть великим, 
свободным, подвергаясь мощ-
ной иноязычной экспансии. 
Давайте хотя бы в гуманитар-
ной сфере откажемся от таких 
понятий, как «рынок образова-
тельных услуг». Не может душа 
жить на рынке, туда можно зай-
ти раз в неделю за продуктами. 
Я предлагаю возродить обще-
ство знания, гуманитарные 
лектории, центры неотложной 
лингвистической помощи. А 
в Воронеже, в сердце Черно-
земной России, в ближайшее 
время провести съезд учителей 
русской словесности». 

Политика и бизнес
Большой интерес участни-

ков форума вызвала работа 
секции «Наша демократия: 
модернизация политической 
системы». Председатель коми-
тета Госдумы по конституцион-
ному законодательству и госу-
дарственному строительству 
Владимир Плигин отметил, что 
понятие «демократия» нужно 
наполнить конкретным содер-
жанием. «Сегодня в условиях 
международного финансового 
кризиса важно найти ответы 
на вопросы, в какой системе 
координат нам жить дальше, 
какой отпор мы можем дать 
вызовам времени.

Задание на десятилетку
подробности события | На повестке дня – злободневные вопросы культурного,  
политического и экономического развития России и региона

Им выполнять «Стратегию-2020».
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Губернатор Воронеж-
ской области Алексей 
Гордеев провел заседа-
ние Совета по инвести-
циям и инновационной 
политике в агропро-
мышленном комплексе 
региона. Обсужден во-
прос повышения эф-
фективности основных 
направлений отрасли в 
2010 году.

Алексей Гордеев отметил, 
что, несмотря на тяжелые 
погодные и экономические 
условия прошедшего года, 
аграрный комплекс обла-
сти сработал достойно. «Это 
произошло в первую очередь 
за счет роста в животновод-
стве – мы произвели мяса в 1,5 
раза больше, чем в прошлом 
году, на 10 % больше молока. 
Новый подход к организа-
ции производства показал, 
что можно противостоять 
различного рода погодным 
стрессам». Таким образом, 
важнейшим потенциалом 
для развития АПК является 
ускоренное развитие живот-
новодства. 

Со своими предложениями 
и замечаниями, касающимися 
дальнейшей работы агропро-
мышленного комплекса реги-
она, на совещании выступили 
представители федеральных 
структур, банков, главы райо-
нов области, а также руково-
дители крупных компаний-
инвесторов. По итогам заседа-
ния Совета, в частности, было 
принято решение до марта 
2010 года подготовить проект 
нормативно-правового акта 
правительства Воронежской 
области, устанавливающего 
правила рационального ис-
пользования земель сельхоз-
назначения, обеспечивающие 
сохранение и повышение 
почвенного плодородия. По-
ставлена задача установить 
приоритетный порядок под-
держки сельхозтоваропроиз-
водителей, осуществляющих 
ускоренное развитие живот-
новодства. 

Пресс-центр губернатора  
и правительства области.
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ПисьМа В «коММуну»

Спасибо за жизнь 
Думаю, в уважаемую газету «Коммуна» приходит немало писем 

от тех, кто волею судьбы оказался на больничной койке. Сколько 
передумаешь за дни пребывания в стационаре, а если операция пред-
стоит, тем более всякие мысли в голову лезут. Но как же радостно 
становится, когда понимаешь, что в очередной раз спасен нашими 
славными врачами. Конечно, для них  сложнейшие операции – это 
работа каждого дня, но для тебя-то – это второе рождение. Поэтому 
и хочется сказать спасибо вам, доктора, за новую жизнь. Хочу по-
клониться тем, кто своими талантливыми руками успешно провел 
сложнейшую операцию, а потом выходил меня и вернул к жизни. 
Очень прошу вас, уважаемые журналисты, опубликовать мою благо-
дарность заместителю главного врача областной клинической боль-
ницы №1 В.А.Вериковскому, заведующим гастроэнтерологическим 
и хирургическим отделениями В.И.Мордасовой и В.А.Музалькову и 
лечащему врачу гастроэнтерологии Л.И.Тимченко. Пусть они вместе 
с коллегами примут самые искренние слова признательности за их 
нелегкий труд от участника Великой Отечественной войны. 

Иван Васильевич ЩёголеВ, г.Воронеж.

Письмо не опубликовано, но…
Читательница «Коммуны» Е.И.Комлева из с. Копыл Эртильско-

го района написала в газету о конфликтной ситуации со своим со-
седом. Возле её дома он сжигал хозяйственные отходы, складировал 
навозные кучи, установил печь для варки корма животным. На все 
просьбы одинокой женщины избавить её от такого соседства этот 
гражданин никак не реагировал. 

Глава администрации Эртильского района С.И.Бычуткин со-
общил, что к автору жалобы выезжали руководитель аппарата 
администрации района А.М.Евсеев и заместитель главы админи-
страции Александровского сельского поселения Л.С.Пронина. Они 
повстречались с участниками конфликта и приняли к сведению 
заявление соседа Комлевой, что в апреле с.г. он наведет полный по-
рядок на своей территории. В феврале на сессии Совета народных 
депутатов этого поселения будет принято положение «О содержании 
придомовых территорий», которое позволит к тем, кто нарушает 
санитарный порядок, применять наказание. 

* * *
Житель села Краснофлотское Петропавловского района 

И.Л.Масякин написал в редакцию о непомерной стоимости газифика-
ции сельских домов. Он сам и многие жители села никакой компенса-
ции за произведенные расходы не получили, хотя существует закон об 
оказании помощи ветеранам и инвалидам. Исполняющий обязанности 
главы администрации района В.А.Олейников сообщил «Коммуне», что 
письмо тщательно проверено, но «изложенные в письме факты не под-
твердились». Действительно, существует Закон Воронежской области 
от 24.03.2005 года № 16-ОЗ «Об оказании государственной социальной 
помощи за счет средств областного бюджета». В соответствии с ним 
и производилась компенсация части средств, затраченных на газо-
снабжение малоимущим, одиноким и неработающим пенсионерам, а 
также инвалидам и участникам войны. Список льготников составлялся 
Петропавловским центром социального обслуживания населения. 
Все фамилии, которые указал автор письма, в списках льготников не 
значатся, а значит, они права на льготы не имеют.

евгения ЛеЖанина

Вот такой у него характер 
– не довольствоваться малым. 
Когда в 1991 году он, в ту пору 
индивидуальный предпри-
ниматель, заработал первые 
полтора миллиона долларов, 
отнюдь не успокоился, а вло-
жил их все до цента в строи-
тельные материалы и начал 
создавать собственную импе-
рию. Заметьте: без банковских 
кредитов, без обязательств 
перед кем-то. Еще не было, 
как сегодня, штата инженеров, 
прорабов, строителей, не было 
и специального образования, 
а была мечта сделать жизнь 
по-своему, по-куликовски, то 
есть по здравому смыслу. Так 
ему отец  наказывал жить. 
Помните максиму Козьмы 
Пруткова о том, что «каждый 
человек должен быть употре-
блен Богом на своем месте»? 
Иван Иванович именно ее и 
придерживается.

- Мне, - говорит, - суждено 
быть строителем, вот я им 
и стал. В начале 90-х годов 
взялся за восстановление из 
руин Тихвино-Ануфриевской 
церкви, построил, кроме до-
мов, храм Всех святых, про-
сиявших на земле (Советский 
район). А в этом году сдаем для 
городской детворы школу на 
улице 9 Января. Вторая, в 11-м 
квартале, еще строится». 

К слову, на обе школы Кули-
ков затратил исключительно 
свои средства. Кроме того, 
в послужном списке фирмы 
– поликлиника по ул. Влади-
мира Невского, здание Комин-
терновской администрации, 
общежитие для сотрудников 
УВД, учебно-лабораторный 
корпус ВГЛТА, десятки жилых 
многоэтажек. В последние 
годы выросла целая улица из 
домов на бульваре Победы, 
появился новый микрорайон 
возле гостиницы «Спутник». 
При этом дома не похожи друг 
на друга – по архитектурному 
замыслу каждый микрорайон 

хорош по-своему, чтобы не 
случилась с жителями такая 
«беда», как с известным пер-
сонажем любимого фильма «С 
легким паром». 

Сегодня Куликов считает 
для себя главным передать де-
тям убежденность, что любую 
работу, за которую взялись, 
надо делать на совесть и осно-
вательно, как он сам привык 
с детства. Кто бы, к примеру, 
упрекнул, если бы сдал дом в 
эксплуатацию и вспоминал о 
нем, лишь проезжая мимо на 
машине. А он добровольно,  как 
совесть велела, придумал брать 
все здания на свой баланс, 
содержать их в дальнейшем, 
капитально ремонтировать, 
когда придет срок износа по 
строительным нормам и пра-
вилам. Для этого появилась в 
строительной «империи» еще 
одна фирма – «КИТ-сервис» 
со штатом плотников, сантех-
ников, слесарей и так далее. 
Они следят за усадкой домов 
в первые годы, оперативно 
устраняют неполадки, не за-
ставляя жителей маяться в 
поисках специалистов в случае 
аварии, как это происходит 
сплошь и рядом с каждым из 
нас. Но главная суть работы 
предприятия в том, что хал-
тура изначально не проходит. 
И горе тому прорабу или сле-
сарю, по чьей вине случается 
брак. Поэтому нарекания в 
работе случаются все реже.

Для комфорта жителей в 
квартирах предусмотрена вто-
рая перед деревянной металли-
ческая дверь. Не надо хозяевам 
квартир стеклить лоджии – 
все это готовится в процессе 
строительства домов. Потому 
и не портят их вид разно-
мастные рамы, поставленные 
квартиросъемщиками. Из-
бавлены новоселы от ставшей 
почти нормой для остальных 
необходимости капитального 
ремонта сразу после вселения. 
Не меняют сантехнику, не 
переклеивают обои. Строите-
ли знают, что в течение трех 

лет новые дома испытывают 
неизбежную усадку, прежде 
всего фундамента, поэтому 
квартиры до поры до време-
ни нельзя трогать вообще. 
К тому же отделка квартир, 
построенных предприятием, 
как правило, добротная. Все 
сделано с высоким качеством. 
Вселяйся – и живи!

Поэтому не приемлет Иван 
Куликов, когда строят дома-
скороспелки, да еще и сдают 
квартиры с голыми бетонными 
стенами, без отделки. «Так 
делать ни по СНИПу, ни по 
совести не положено, - сказал 
он. – А вся беда в том, что 
слишком много развелось в 
Воронеже, да и в стране, вре-
менщиков от строительства. 
За сверхприбылью гонятся, 
о людях не думают». Так что 
стоит будущим новоселам, пре-
жде чем покупать квартиры,  
поинтересоваться биографией 

фирмы и узнать, насколько 
удобно и комфортно живется 
людям в новых домах.  

Шли годы, пусть и нелегко, 
но в историю «КИТа» вписы-
вались все новые страницы. 
Производственная база, зало-
женная  на бывшем пустыре за 
городом, постепенно превра-
тилась в мощное предприятие 
с растворобетонными узлами, 
автотранспортным цехом. За-
тем построили завод, выпу-
скающий газосиликатные кир-
пичи и блоки, открыли завод 
железобетонных изделий. Еще 
одно производство готовит для 
строек компании металлоизде-
лия в широком ассортименте. 
Подразделения в 2010 году, 
для простоты наименования и 
управления, как сказал Иван 
Иванович, будут носить одно 
название, но под разными чис-
лами – «КИТ» -1, 2, 3… 

Несколько лет назад за-
работал цех по производству 

столярных изделий. Сегодня 
здесь выпускаются по подобию 
пластиковых окна из дерева. К 
переходу на такую технологию 
привел житейский опыт – пла-
стик дешев за границей, а в 
отечестве он стоит баснослов-
ных денег. А вреда приносит 
немало. В квартирах образу-
ется повышенная влажность. 
Чувствуется запах «химии», 
особенно на солнце в летние 
дни. На кухнях уж тем более не 
рекомендуется ставить такие 
окна. А сработанные по всем 
правилам, из просушенной 
древесины,  – совсем другое 
дело. Они «дышат». Чтобы 
было тепло в студеные дни, 
строители вместо привычных 
восьми-девяти расстояние 
между стеклами увеличили до 
14 сантиметров, что создает 
воздушную прослойку между 
рамами, и никакой мороз уже 

не нарисует узоры на оконном 
стекле. Цену тоже решили не 
задирать выше обычного.

Следующий шаг по созда-
нию законченного цикла под-
готовительных работ, замкну-
тых на одном руководителе в 
рамках одного предприятия, 
- получение лицензии в ми-
нувшем году на производство 
лифтов. Для Воронежа такой 
завод станет первым, так что 
заказами предприятие будет 
обеспечено стопроцентно. 
Еще и заказы коллег из со-
седних областей смогут вы-
полнять. 

Он привык за эти годы 
доверять своей интуиции. 
Пока еще довольно редкий 
для воронежских строителей 
эксперимент с созданием пол-
ного технологического цикла 
для строительства объектов 
позволил избежать каких бы 
то ни было трений в порой 

сложных взаимоотношениях 
подрядчика и субподрядных 
организаций. Есть график по-
ставок и работ, есть конечная 
цель, стало быть, случайно-
стей быть не должно. 

Потому и с дисциплиной нет 
проблем. Работать в «КИТе» 
престижно. У всех без исклю-
чения работников есть своя 
гордость – дома-красавцы, 
красно-белые многоэтаж-
ки, украшающие Воронеж, в 
частности, Северный район. 
На маршрутных листах води-
телей автобусов и «Газелей» 
появились новые остановки 
в 11-м квартале, где выросли 
высотные 16-этажные дома. 
По секрету Иван Иванович 
сказал, что в этом году у пред-
приятия появится новый объ-
ект – самое высотное здание в 
Воронеже. Почти «небоскреб» 
по местным меркам. Тако-
во будущее Воронежа и его 
строителей. Их судьбы тесно 
связаны.

Но, к слову, сам Иван Ива-
нович давно не сторонник про-
живания в высотках. Считает, 
что человек должен селиться 
ближе к земле и ухаживать за 
ней.  Так всегда велось на Руси. 
«Пусть это будет особняк, но с 
конюшней, коровником, паш-
ней, лугом», - говорит он. И 
поделился планами выкупить 
землю и восстановить родное 
село Севостьяновка Семилук-
ского района. Провести газ, 
прочную асфальтовую дорогу 
до основной трассы и постро-
ить новые комфортабельные 
коттеджи, выделив каждому 
хозяину солидный земельный 
надел. Близость областного 
центра (всего-то 30 киломе-
тров!) сделает проживание в 
обновленном поселении при-
влекательным для горожан.

Человеку, как известно, воз-
дается по делам его. Строитель 
по призванию, прошедший  
хорошие жизненные универ-
ситеты, когда был смолоду и 
плотником, и токарем, и мон-
тажником, Иван Иванович 
сумел привить тягу и любовь 
к профессии двум старшим 
сыновьям. Вячеслав стал тол-
ковым заместителем отца по 
фирме, средний, Иван, учится 
в строительной академии на 
4-м курсе и пишет диплом-
ную работу по особенностям 
строительства высотных домов 
с повышенной сейсмостойко-
стью на примере «китовской» 
серии. А младший, двухлетний 
Сережа, просто растет и радует 
отца. Как знать, возможно, 
еще одним потомственным 
строителем в семье Куликовых 
будет больше. 

Иван Куликов: 

Строить мне суждено свыше
Человек и его дело | У серии «КИТ» есть свой стиль: строгие линии домов и изящество
«КИТ» среди строительных организаций Воронежа, 
«как айсберг в океане». единственный  в своем роде 
по мощи, размаху и качеству работ. Вот уже несколько 
лет он находится полностью в автономном плавании, 
создав уникальную строительную базу с полным 
циклом – производит газосиликатные блоки, бетон-
ный раствор, современные рамы на окна из дерева 
и даже металлоизделия. До руководителя «КИТа» 
Ивана Куликова никто не решился брать на себя еще 
одну весьма хлопотную обязанность по сервисному 
обслуживанию построенных зданий. он сделал это, 
образовав особый фонд для их капитального ремонта 
через положенный по СНИПу срок. Делать все, что 
положено качественно и с полной ответственностью 
– это его жизненный принцип.

Марина каЛинина

- Начало прошлого года было 
очень тяжелым. Спрос на нашу про-
дукцию снизился катастрофически. 
В первом полугодии мы произвели 
не более 40 процентов объемов ана-
логичного периода 2008 года. Была 
реальная угроза, что предприятие 
встанет окончательно и его растащат 
по кусочкам за долги. Однако с лета 
ситуацию переломили. В головную 
компанию пришел новый силь-
ный антикризисный менеджмент. 
Появился консультативный комитет, 
в него вошли представители А1, 
инвестиционного подразделения 
консорциума «Альфа-Групп». При-
няли оперативные и эффективные 
управленческие решения, опти-
мизировали расходы и состояние 
непрофильных активов. Поэтому 
жизнеспособность завода удалось 
сохранить, производство спасли, 
не было массовых увольнений. По-
высили эффективность, увеличили 
загрузку мощностей. Теперь видно, 
как  восстанавливается доверие на-

ших традиционных поставщиков и 
потребителей.

- И к каким результатам это 
привело?

- По итогам второго полугодия 
2009 года завод произвел порядка 
940 295 шин - на 20,8 процента 
больше первых шести месяцев 2008 
года. 

- За счет чего вы рассчитываете 
поддержать и увеличить сбыт?

- В кризис мы сумели сохранить 
интерес к нам со стороны потреби-
телей. Для них «Амтел» давно ассо-
циируется с лучшими российскими 
шинами. Это наш козырь, и сбыт 
будет во многом стимулироваться 
за счёт развития бренда и выпуска 
новых моделей.

- Какие планы на 2010 год?
- «Амтел-Черноземье» рассчи-

тывает выпустить около двух мил-
лионов шин, что сопоставимо с 

докризисными показателями по 
производству легковых шин для 
розницы. Это позволит загрузить 
производственный потенциал. Ак-
тивизируются сбытовая политика 
и маркетинг. Мы обновим линейку 
продукции. Группа «Амтел» наме-
ревается восстановить утраченный 
доступ к европейскому рынку и 
усилить присутствие в ближнем 
зарубежье: Украине, Белоруссии, 
Казахстане, где, в силу логистики, 
основной акцент делается на ас-
сортимент воронежского завода. В 
2010 году экспорт группы «Амтел» 
составит около 760 000 шин, иными 
словами, увеличится больше чем 
в два раза. Это составит примерно 
12,5 процента общего объема про-
изводства. 

- На какую долю рынка рассчи-
тывает группа в этом году?

- Мы хотим вернуть утраченную в 
кризис долю рынка. В 2008 году она 
составляла 22 процента, а в 2009 году 
упала до10 процентов по легковым 
шинам. В этом году группа «Амтел» 
планирует выпустить в полтора раза 
больше шин и получить выручку до 
8 миллиардов рублей.  

- Какие у вас поводы для этого 
оптимизма?

- «Амтел» на общем фоне выгля-
дит перспективнее других: у него 
лучшие мощности в стране и самый 
раскрученный российский бренд. 
Это единственная отечественная 
шинная компания, проводившая 
серьезное техническое перевоору-
жение своих заводов и получившая 
доступ к западным технологиям и 
ноу-хау. У нее самый широкий ассор-
тимент продукции среди российских 
производителей шин. 

- Вы упомянули о консультаци-
онном комитете. Вам лично кон-
сультанты из Москвы не мешают 
работать?

- Создание консультативного 
комитета – это своевременный и 
логичный шаг. Это поддержало 
общую стабильность на заводах 
группы, позволило сбалансировать 
ситуацию с партнерами и регио-
нальными администрациями, когда 
стремительно ухудшалась ситуация 
во всем холдинге: компании угрожа-
ло банкротство по самому худшему 
сценарию и распродажа активов со 
значительным дисконтом. Общая 
работа менеджмента завода и го-
ловного офиса гораздо лучше сейчас 
синхронизирована. Важно, что новая 
команда настроена на конструк-
тивное сотрудничество с админи-
страцией области и ориентирована 
на интересы региона и коллектива 
предприятия. 

«Год был трудный, 
но ситуация выправляется»

дело | Генеральный директор «Амтел-Черноземья» Виктор Тулук подвёл итоги года
о проблемах одного из круп-
нейших предприятий ре-
гиона – шинного комплекса 
«Амтел-Черноземье» – хоро-
шо известно: огромный долг, 
обрушение рынков, банкрот-
ство головной компании. Но в 
последние полгода ситуация 
выправляется, - в этом убеж-
ден генеральный директор 
предприятия Виктор ТулуК. 
он рассказал «Коммуне» о 
некоторых итогах 2009 года 
и о планах на 2010-й.

На первом месте сегодня сто-
ит демографическая проблема. 
К 2020 году население Земли 
может достигнуть 8,5 млрд. 
человек. При этом россиян 
среди них будет всего 142,5 млн. 
Нашему обществу грозят так-
же люмпенизация населения, 
катастрофическое сокращение 
ресурсной базы, климатические 
изменения.  Роль государства в 
решении этих вопросов весьма 
велика. Государство восприни-
малось и воспринимается как 
нечто стабильное, надёжное. 
Этот социальный институт 
крайне значим в жизни каждого 
человека. Если мы не сохраним 
его, не сохраним демократи-
ческую систему, то возникнет 
масса проблем». 

Президент Института на-
циональной стратегии Михаил 
Ремизов отметил, что главная 
задача политической системы 
в том, чтобы общество жило и 
действовало как единый орга-
низм, чтобы сигнал от мозга до-
ходил до руки, и она выполняла 
то, что велел ей мозг. «А у нас 
сигналы из центра до перифе-
рии доходят очень медленно и 
с искажением. Как коллектив-
ная личность мы – паралитик. 
Задача развития политической 
системы в том, чтобы перестать 
быть паралитиком». 

По мнению доктора полити-
ческих наук, профессора кафе-
дры социологии и политологии 
Воронежского государственно-
го университета Александры 
Глуховой, понятие демократии 
сейчас размыто, и порой ей 
прикрываются даже диктаторы. 
«В России демократия многим 
не нравится. Некоторые даже 
задают вопрос: «Что лучше - де-
мократия или порядок?» А ведь 
демократия - это и есть порядок 
самого высшего качества», - 
считает она. 

Секция по инновации  ра-
ботала на базе концерна «Со-
звездие». В ходе дискуссии 
обсуждались не только вопросы 
создания конкурентоспособных 
технологий, но и проблемы 
поддержки молодых специали-
стов. Участники неоднократно 
подчеркивали, что «Страте-
гию-2020» предстоит реализо-
вывать именно молодым, так 
как за их новациями будущее. 
Так что нельзя говорить об ин-
новационном развитии любого 
предприятия, без учёта кадро-
вого потенциала. 

Как рассказал заместитель 
генерального директора кон-
церна «Созвездие» Василий 
Борисов, воспитанию молодых 
учёных у них уделяется особое 
внимание. Концерн сотрудни-
чает с гимназией им. Басова, вы-
пускников продолжают «вести» 
и в вузах, выделяя стипендии 

или оплачивая их учёбу. Третье-
курсникам представляют прак-
тику на предприятии. Реализу-
ется и программа обеспечения 
жильём молодых семей. 

Ноу-хау этого процесса 
стало создание на концерне 
«молодёжного руководства» - 
молодые перспективные специ-
алисты назначаются на руково-
дящие должности, а их замами 
ставят опытных «старожилов». 
Подобные методы позволяют не 
только воспитать новых сотруд-
ников, но и является стимулом 
остаться на производстве. 

Секция «Экономика сред-
него класса» рассматривала 
тенденции развития малого и 
среднего бизнеса в модерни-
зации экономики региона. По 
мнению генерального директо-
ра ВЦИОМ Валерия Федорова, 
доля малого и среднего бизнеса 
в структуре российской эко-
номики должна и будет расти. 
Чтобы провести модерниза-
цию, общество должно прийти 
к консенсусу по поводу того, 
какими интересами придется 
поступиться, – считает заме-
ститель директора Института 
социальных систем при МГУ 
им. Ломоносова Дмитрий Ба-
довский: 

«Нужно не забывать, что 
любой проект, в том числе мо-
дернизация, имеет свою цену. 
Вопрос в том, кто должен за-
платить. Какие групповые, кла-
новые интересы должны быть 
поддержаны, а какими придется 
поступиться. Встаёт вопрос о 
справедливости: согласится ли 
общество делать эту модерни-
зацию? Потому что если нет, то 
модернизация не пройдет, что 
бы ни говорили власти».  

На проблеме доступности 
кредитов остановился гене-
ральный директор ОАО «Во-
ронежагропромстройкомплект» 
Николай Образцов: «Ни для 
кого не новость, что экономика 
всех стран держится на малом 
и среднем бизнесе. Мы должны 
выработать в этом направлении 
четкие правила игры. Самое 
важное при поддержке мало-
го бизнеса, если мы говорим о 
модернизации, предоставление 
доступных кредитов. Ставки 
должны быть другими и банкам 
придется поскупиться процен-
тами для того, чтобы наша цель 
в 2020 году была полностью 
достигнута». 

Форум закончил работу, дав 
богатую пищу для размышле-
ний. В дискуссиях в той или 
иной степени удалось выяснить 
важнейшие позиции страте-
гического развития страны и 
региона. Но это лишь общие 
контуры будущей работы на де-
сятилетку. И главное – сумеем 
ли правильные слова превра-
тить в реальные дела. 

Задание на  
десятилетку
начало  |  Страница 1 

Эстафета  
зовётся «Слава»

В Боброве состоялся митинг, 
посвященный старту эстафеты 
«Слава», информирует район-
ная газета «Звезда». Его участ-
никами стали учащиеся школ 
города, школы-интерната, ПУ 
№43, областного училища 
культуры.

Участник Сталинградской 
битвы Дмитрий Тихонович 
Касаткин вручил молодёжи 
шкатулку с землёй с Мамаева 
кургана.

Эстафета открыла в Бобров-
ском районе месячник военно-
патриотического воспитания. 
В его рамках пройдут спортив-
ные соревнования, конкурсы 
патриотической песни, встречи 
с ветеранами войны.

Милосердие  
несут добровольцы

Полтора года действует в 
ПУ № 32 добровольческий 
отряд милосердия, рассказы-
вает каменская районная газета 
«Светлый путь». В него вошли 
Александра Зайцева, Ольга 
Киселёва, Анна Осадченко, 
Гульсам Фозилова, Александр 
Камагуров, Виталий Науменко. 
Ребята помогают пожилым 
и немощным людям в уборке 
придомовых территорий и 
квартир, много они поработали 
и на уборке огородов прошлой 
осенью.

На областном конкурсе 
на лучшую добровольческую 
группу, который провела Обще-
ственная палата Воронежской 
области, ребята из посёлка Ка-
менка стали победителями.
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Тамара ГашимоВа

В один из редких в прошлую те-
перь уже осень ненастных деньков 
к нам в редакцию пришла бабушка. 
Стряхнула капли с зонтика на пол, 
расстегнула куртку, села на пред-
ложенный стул и заплакала:

- Помогите, люди добрые, погреб 
отымают. Его ещё мои дед с бабкой 
ставили. А теперь сосед на ём гараж 
строить собирается… 

Мы насторожились. Опять не-
справедливость, опять стариков 
обижают молодые, шустрые, не 
в меру наглые. Знают, что на их 
стороне сила и деньги. Кое-как 
успокоили бабушку и принялись 
выяснять, что к чему. 

Предки Лысиковых жили в 
небольшом ныне селе в одном из 
районов нашей области с незапа-
мятных времён. Жили - не тужили, 
добро наживали, соседям помогали. 
Пережили Первую мировую войну, 
революцию, Гражданскую, коллек-
тивизацию. В начале двадцатых 
годов прошлого века отстроили 
добротный дом, рассчитанный на 
большую семью. Дочку Наташу 
сразу же родили. Напротив через 
дорогу на пригорке поставили по-
греб. Домов там не было, земли 
- вдоволь, а потому строили воль-
готно, не зажимая себя в площади. 
По осени ссыпали туда картошку, 
морковь, свёклу, хватало места и 
для кадушек с солеными огурцами 
да квашеной капустой. Как-никак, 
16 квадратных метров, что хочешь 
поместится. 

В 1942 году нынешняя хозяйка 
дома Наталья Ивановна, а тогда 
пятнадцатилетняя девчонка, была 
впервые оторвана от родного дома. 
Сначала отправили окопы рыть в 
Семилуки. Только вернулась, как 
попала в оккупацию. Согнали нем-
цы сельчан и отправили в Курскую 
область.

- Хорошо, вскоре нас ослобо-
нили, - вновь переживает давно 
прошедшее Наталья Ивановна. 
– Вернулись мы в село, дома по-
горели, одни трубы остались. Так 
в нашем погребу тогда три семьи 
поселились. Всем места хватило. А 
ныне что? Кажному отдельный дом, 
да не один подавай… Потом жильцы 

наши поразъехались, родители но-
вый дом подняли. А в погреб стали 
опять картошку ссыпать. 

В пятидесятых годах на пустыре 
возле погреба поселился кузнец 
Иван Савельевич Антипин с се-
мьёй. Соседям сказал, что против 
погребов ничего не имеет. Они ему 
не мешают. Забор ставить не стал. 
Считал, что ему нечего от соседей 
скрывать. Так и жили в дружбе и 
согласии. Работали от зари до зари, 
веселились по редким праздникам, 
детей рожали, крестили да вос-
питывали. К тому времени вокруг 
дома кузнеца дома повырастали, 
улица сложилась. Не заметили за 
трудами и заботами, как сами со-
старились и дети взрослыми стали. 
Свадьбы вместе отгуляли, внуков 
дождались, на пенсию заслуженную 
вышли. Несколько лет назад умер 
муж Натальи Ивановны. Следом 
за ним старые Антипины один за 
одним отправились в мир иной. 
Дом оставили старшему сыну, ко-
торый к тому времени жил далеко 
за пределами области. Приехал, 
принял наследство и решил за нена-
добностью дом продать. Несмотря 
на реформенную разруху, которая 
косой прошлась по деревням, поку-

пателей, хоть с трудом, но удалось 
найти. Вот тут-то всё и началось.

- Два месяца назад пришли новые 
люди, ходили, везде заглядывали, 
как искали что, - рассказывает На-
талья Ивановна. – Потом приехали 
дети картошку копать, стали её с 
огорода в сарайку перетаскивать, 
глядь, а приезжие прям возле на-
шего погреба дыры проделали. Чуть 
сердце не выскочило. Дочка у их 
спрашивает, что вам места мало? А 
они – наша земля, что хотим, то и 
делаем. Мы тут на вашем погребе 
гараж, говорит, поставим. Уже и 
насыпь земляную с крыши сгребли. 
Что в ём теперь хранить? Всё ж по-
мёрзнет! Приехать не успели, а уже 
земля ихней стала. А я тут родилась, 
выросла, помру скоро, так что ж, 
последнее отымать можно? 

Через несколько дней увидела 
она, как прямо на крыше, разделив 
её на две половины, выросла заго-
родка. Забор то есть, из металличе-
ских листов. В поисках управы на 
новоявленных соседей бабушка и к 
участковому в соседнее село ездила, 
и к местным властям обращалась, и 
в районном центре у адвокатов не-
сколько раз была. Даже до районно-
го начальства добралась. Каждый в 

меру возможностей обещал помочь, 
отправлял за дополнительными 
бумагами и документами, просил не 
беспокоиться из-за такого пустяка.

- Погреб не дом, новый постро-
ить пара пустяков, говорили мне, 
- плачет Лысикова. – Хорошо им 
успокаивать, кабы их родители на 
моём месте оказались, чтобы тогда 
советовали? Негде новый-то стро-
ить, вот беда. После того как море 
(водохранилище) появилось, воды 
грунтовые близко к земле подступи-
ли. Сырость появилась, сады стали 
пропадать. Был новый погреб во 
дворе, так завалился, брёвна погни-
ли, вода в ём стояла по колено. Одна 
надёжа на старый-то оставалась. А 
теперь и её нет. Вон картошка стоит 
в сарайке, а скоро холода пойдут, 
морозы… Пропадёт добро…

Долго бегала бабушка, то одна, 
то с дочерью, то с зятем. И мы под-
ключились, не смогли в стороне 
остаться. Все вместе правду искали. 
И нашли. Но не ту, что хотела ба-
бушка. В сельской администрации 
после двухчасового разбиратель-
ства выяснилось, что погреб не 
принадлежит Наталье Ивановне. 
То есть формально это её собствен-
ность. Даже в технический паспорт 
занесён. Но земля, на которой он 
расположен, в собственность не 
оформлена.

- Когда в 90-х годах землю при-
хватизировали, никто не надоумил, 
что его тоже надо включить туда. 
Пришёл землемер, записал в те-
традку, начертил что и как. И всё на 
этом. Кто ж тогда думал, что так по-
лучится? – сокрушается 83-летняя 
старушка. – Никто из нас не знал 
- сколько земли соседу-кузнецу в 
своё время нарезали. Он загородку 
не городил. Может, ещё тогда она на 
крыше погреба выросла бы? 

Узнала бабушка, что так опро-
стоволосилась и заплакала. И свой 
погреб, и чужой. Можно спуститься 
туда, забор соседский двери не 
мешает. Но и хранить там ничего 
нельзя. Насыпи-то нет, промёрзнет 
всё. С новым хозяином поговорить 
никак не удаётся. Землемеров не 
дождаться. Посоветовали в суд об-
ращаться…

Вот такая история житейская 
вышла...

Вырос забор на крыше
Житейские истории |  Ещё несколько месяцев назад Лысиковы и не предполагали,  

что могут лишиться векового погреба из-за собственной оплошности

Виталий ЧерникоВ 
Фото Константина ТОлОКОННиКОвА  

В основе нового спектакля 
Воронежского академическо-
го театра драмы имени А.В. 
Кольцова «Отель «Беверли 
Хиллз» - пьеса американского 
драматурга Нила Саймона 
«Калифорнийская сюита»: 
три истории любви, каждую из 
которых воплотят на сцене на-
родные артисты России Сергей 
Карпов и Татьяна Краснополь-
ская. Первый показ состоится 5 
февраля, а на следующий день 
премьера станет ещё и бенефи-
сом Краснопольской. 

Спектакль актёры начина-
ли готовить ещё с народным 
артистом России Анатолием 
Ивановым. После смерти ху-
дожественного руководителя 
Кольцовского театра работу 
фактически заново начал ре-
жиссёр из Санкт-Петербурга 
Игорь Селин. Был даже сделан 
новый перевод текста – имею-
щиеся переводы режиссёра не 
устроили. 

- У этого режиссёра – свой 
взгляд, - рассказывает Татьяна 
Краснопольская. – Он ис-
пользует приёмы американ-
ских шоу, хорошо знает джаз… 
Споры у нас были, конечно. 
Мне казалось, что это не мой 
ритм. Жёсткий стиль поведе-
ния героини первой новеллы 
не свойственен мне – я ничего 
подобного прежде не играла. 
Но Игорь Геннадьевич за не-
сколько репетиций помог мне 
ощутить джазовый ритм роли. 

Игорь Селин, выпускник 
Санкт-Петербургской акаде-
мии театрального искусства, 
свой дипломный спектакль 
«Русская народная почта» по 
пьесе лауреата «Антибуке-
ра» Олега Богаева ставил в 
Александринке. «Это история 
чеховского Ваньки Жукова, 
который дожил до наших дней, 
сошёл с ума и пишет письма – 
космонавтам, президенту США, 
своей соседке», - рассказывает 
режиссёр. Среди его постановок 
– лермонтовский «Маскарад» 
в той же Александринке, «Си-
рано де Бержерак» по пьесе 
Эдмона Ростана в Киевском 
национальном академическом 

театре русской драмы. Очень 
плодотворно сотрудничает 
Селин с Театром Романа Вик-
тюка, ставил здесь, в частности, 
«Декамерон» Боккаччо, «Сон 
в летнюю ночь» Шекспира. 
Кстати, он ещё и преподавал на 
курсе Виктюка в ГИТИСе. 

Поставленный Селиным 
на сцене театра имени Фёдора 
Волкова в Ярославле спек-
такль «Горе от ума» выдвинут 
недавно на «Золотую маску» 
в пяти номинациях. Так что 
приглашение поработать и в 
Воронеже вовсе не было слу-
чайностью. Режиссёр, кстати, 
беседуя с журналистами, особо 
подчеркнул, что специализиру-
ется прежде всего на классике, 
а обращение к Нилу Саймону 
оказалось для него своего рода 
отклонением в сторону. И это 
при том, что многие критики 
называют Селина «эпатажным 
авангардистом». 

- Саймон – известный дра-
матург, признанный мастер 
слова. А то, что кто-то счи-
тает его пьесы «бульварным 
чтивом» - так на этом весь 
Бродвей построен! Ищем 
вместе с артистами ключ к 
этой эстетике. Мне кажется, 
сегодняшний театр – искус-
ство синтетическое. В нём 
необходимо использовать в 
том числе и все нынешние 
технологические разработ-
ки. У нас будет использован 
видеоряд, необычный свет, 
современные костюмы, - объ-
ясняет режиссёр. 

Постановка получилась не-
дешёвой. Татьяна Краснополь-
ская помнит те времена, когда 
Анатолию Иванову удавалось 
создать красоту буквально из 
тех материалов, что имелись на 
складе. Для будущей премьеры 
костюмы покупались в модных 
бутиках. 

Впрочем, режиссёр пони-
мает, конечно: дорогие ко-
стюмы не спасают, если в них 
играют лишённые таланта 
актёры. Артистов, с которыми 
довелось работать в Воронеже, 
Игорь Селин оценивает очень 
высоко. 

- Надеюсь, нам с ними удаст-
ся заразить зрителей энергией 
любви, - говорит он. 

Энергия 
любви

Василий ЧерноусоВ 

В центральной  городской 
библиотеке  имени А.П. Пла-
тонова открылась книжная вы-
ставка «От смешного до велико-
го», рассказывающая о жизни и 
творчестве автора «Трёх сестёр» 
и «Каштанки».

Разделы «В детстве у меня 
не было детства», «Маленький 
великий человек», «Последняя 
страница моей жизни»  расска-
зывают о жизни  Антона  Пав-
ловича в Таганроге, Мелихове, 
Ялте. Из материалов раздела «Я 
вышел из воронежских недр»  
читатели смогли узнать о том, 
что его дед был родом из  Ольхо-
ватки  Воронежской губернии, 
а сам писатель приезжал в Во-
ронеж в феврале 1892 года – как 
сообщала городская газета, «для 
личного ознакомления с мест-
ностями, пострадавшими от 
неурожая». 

В нашем городе Чехов с 
удовольствием посетил театр, 
на сцене которого шёл его во-
девиль «Медведь». 

Указом Президента Россий-
ской Федерации  2010 год объ-
явлен Годом А.П.Чехова. Пре-
зентацией книжной выставки 
«От смешного  – до великого» и 
литературным часом «Великий 
мастер короткого рассказа» от-
крыла его воронежская библио-
тека № 26. Посетители позна-
комились с ранним периодом 
его творчества – прежде всего с 
чеховскими юмористическими 
рассказами. 

Не остались в стороне и 
сотрудники областного лите-
ратурного музея имени И.С. 
Никитина. В его клубе литера-
турных встреч состоялась бесе-
да с профессором ВГУ, докто ром 
филологических наук Львом 
Кройчиком. Недавно как автор 
книги «Неуловимый Чехов» он 
стал победителем прошедшего 
в Таганроге международного 
конкурса научных работ в но-
минации «Монография». В 
интересном разговоре о жизни 
и творчестве Антона Павловича 
приняли участие представители 
кафедр филфаков ведущих ву-
зов города, школьные учителя, 
представители общественной 
организации Центр «Женщины 
Черноземья». 

Театр |  Режиссёр из Санкт-Петербурга 
использует в новом спектакле видеоряд, 
необычный свет и костюмы из бутика

 Режиссёр Игорь Селин.

От смешного 
до великого

культура  

Виктор силин
Фото Михаила вязОвОгО

Отдел писем был самый большой в 
«Коммуне»: заведующий - бессмен-

ный и постоянный Владимир Дмитрие-
вич Соломахин, три корреспондента, 
которые время от времени менялись 
– кто-то уходил, кто-то приходил, а 
кто-то задерживался надолго, как Иван 
Васильев или Владимир Котенко. И ещё 
две учетчицы писем – прошедшая войну 
Анна Анисимовна Пампушко и Вален-
тина Алексеевна Бондаренко, Валечка, 
как её звали в редакции за юный на тот 
момент возраст. Зачем нужны были 
учетчицы писем? Да просто с той массой 
читательских откликов и жалоб одни 
журналисты не смогли бы справиться. 

…Я постучал в чуть приоткрытую 
дверь. Вошёл в ответ на приглаше-
ние.

Сказал, что «вот посоветовали обра-
титься». Подал в руки материал. Минут 
двадцать сидел на краешке стула и ждал. 
Наконец, услышал: «Возьмём. Может, 
даже и напечатаем».

Соломахин говорил ни громко ни 
тихо, с какой-то совершенно бесцветной 
интонацией. Посмотрел из-под очков и 
протянул мне назад мои листочки бу-
маги: «Сократишь наполовину. Я и сам 
мог бы сделать, но лучше, когда автор… 
Приучайся наступать себе на горло».

Вот с этого случая у меня и пошло 
знакомство с Владимиром Дмитрие-
вичем. А таких «гавриков», то есть, как 
тогда говорили, рабочих и сельских кор-
респондентов, на его попечении находи-
лось человек двести, не меньше. Плюс ко 
всему ещё школа рабкоров, которая еже-
годно начинала обучение тех, кто желал 
приобщиться к печатному слову.

Ничего этого я, конечно, в то время 
не знал. А был просто одним из тех, кого 
взяли в обойму начинающих.

Как не знал и того, что журналист Со-
ломахин до того, как стать газетчиком, 
был разведчиком.

…Семилукского паренька, Володьку 
Соломахина, призвали на войну в начале 
сорок третьего. Всё правильно, родился 
в январе 1925 года, и как раз ему испол-
нилось полных восемнадцать.

Сначала из него решили сделать лей-
тенанта, а потому направили в Тамбов-
ское пулеметно-минометное училище.

- Но через полгода, получив лишь 
сержантское звание, мы отправились 
на фронт, - вспоминает Владимир Дми-
триевич. – Прошёл я с миномётчиками 
немало. Пострелял от души. А за то, 
что умудрился уничтожить важную 
огневую точку фашистов – никак не 
давала нашим пойти в наступление, 
– наградили меня орденом Красной 
Звезды.

Но какой же восемнадцатилетний 

мальчишка без мечты?! Скорешился 
Володька с Сашкой Блиновым, родом 
который из Ярославля. Когда наступали 
минуты затишья, и их минометный рас-
чёт мог прикемарить, они вполголоса 
мечтали: «Вот бы стать разведчиками. 
Брать «языка», добывать ценные све-
дения».

Ах, мечты, мечты…
Но, оказывается, если сильно за-

хотеть, то и на войне мечта может 
сбыться.

Однажды их 73-й стрелковый полк 
вместе с минометной ротой отвели на 
кратковременный отдых в тыл. Рота, где 
воевали Соломахин и Блинов, оказалась 
рядом со штабом дивизии, а у штаба 
дивизии, как полагается, есть своя ди-
визионная разведка.

- Мы подумали-подумали – и рванули 
в штаб, - говорит Соломахин. – Так, мол, 
и так, спим и видим себя разведчиками. 
На удивление, внимательно выслушав, 
в штабе с нашими доводами согласились 
и взяли в разведку.

Воевал у них в разведке один здоро-
венный детина по фамилии Федюшин. 
Силы немереной, любого только так 
уложит. В первые дни войны оказался 
он в штрафниках, а потом – разведчи-
ком с орденом на груди. С ним не то 
что капитаны-майоры считались, а с 
командирами куда повыше рангом был 
Федюшин «на ты и за ручку».

Однажды построили всю разведроту. 
Начальник штаба дивизии, понурый 
и злой, сначала молча прошёлся вдоль 
строя, а потом разразился таким от-

борным матом, что даже у них, много 
слышавших подобных речей, «завяли» 
уши.

- А причина того гнева была в том, 
что никак не могли мы взять «языка», 
который бы, «расколовшись», сообщил, 
кто стоит перед нашей дивизией, какими 
силами враг располагает, - поясняет Вла-
димир Дмитриевич. – Потом, правда, на-
чальник штаба сменил гнев на милость и 
уже мягко так спросил: «Ну что, ребята, 
возьмёте?» Выходит из строя Федюшин: 
«Возьмём фрица, товарищ генерал, голо-
ву на отсечение даю».

 И пошли они за «языком». Да не как 
обычно, а в боевых порядках с пехотным 
лыжным батальоном. Называется это – 
разведка боем. 

Спасаясь от очередного разрыва сна-
ряда, в какой-то момент свалились они в 
небольшой овражек, прижались к земле. 
Лежат, не шелохнувшись. И тут бежит 
поверху человек. Увидел, остановился. 
Они смотрят на него, он на них. Вдруг 
он о чём-то спрашивает… На немецком, 
конечно.

Руки тут же самопроизвольно потя-
нулись к автоматам. Но Федюшин при-
ложил палец к губам, дескать, не шумите, 
а другой рукой махнул тому, давай, мол, 
сюда, к нашему шалашу.

Скатился тот кубарем, обрадовался, 
видать, и с готовностью растянулся ря-
дом с Федюшиным – свой ведь. Обнял 
его Федюшин нежно, будто брата род-
ного – немец только пискнул и обмяк 
словно мешок.

На себе несли немца как драгоценный 
груз, приговаривали: «Миленький, хоро-
шенький…» Каждый старался похлопать 
его то по спине, то по заднице. Так рады 
были: наконец-то и отдых, и награды 
будут, как генерал, подобрев, обещал в 
случае успеха. И так просто немец достал-
ся – сам пришёл, рядышком прилёг…

Уставшие, обессиленные, опустив-
шись на корточки, тут же в проходе 
дивизионного блиндажа, разведчики 
стали ждать результата допроса.

Выходит командир дивизионной 
разведроты капитан Мазепа (такая была 
фамилия у него), жалостно смотрит и 
говорит: 

- Все труды ваши, ребята, коту под 
хвост. Всего как два дня назад пригнали 
этого хрена на фронт по тотальной мо-
билизации. Фельд шеришка какой-то не-
счастный. Дебил. Не знает он ничего.

Но голова у Федюшина осталась 
цела. Потому как впереди ещё много 
предстояло брать «языков». Разных. 
Заранее не узнаешь их, какие они. Глав-
ное - брали.

Ох, уж эти прибалтийские зимы. То 
снег, то дождь. Утром – всё белым-бело, 
к полудню – кругом проталины – землю 
видать. А маскхалат в крапинку не сде-
лаешь, и уже не та маскировка. Да и на 
брюхе ползти то по мокрому снегу, то по 

липкой грязи – занятие не из приятных. 
Чтоб унять мерзкий озноб, старшина 
перед выходом на задание выдавал им 
сто граммов. И потеплее становилось, и 
всё вроде нипочём…

Пошла их 270-я стрелковая Красноз-
намённая Демидовская дивизия вперёд. 
Правда, пехота тоже не отставала. Сме-
шивались с нею, попадали в самый жар, 
в самое пекло.

Огрызались немцы порою, пытались 
даже идти в контр атаки. Перед кон-
тратакой немцы открыли такой огонь, 
казалось, земля смешалась с небом.

Залегли в окопах. Изредка только 
поднимали головы, чтобы глянуть 
вперёд. И вдруг видят – посреди этого 
дьявольского огня на открытом месте 
лежит человек, пытается ползти, но тут 
же сникает, теряя последние силы.

- Глянули мы друг на друга. Кто о чём 
подумал, не знаю, - говорит Соломахин, 
- только и сказал мысленно сам себе: 
«Была не была…» и выскочил из окопа. 
Схватил его за ремень, опоясан он был 
им поверх  маскхалата. И так вот, сам 
ползком, а его волоком потащил к нашим 
окопам… У самого края, у самого-самого, 
когда надо было осторожно спуститься 
вниз, позади нас раздался взрыв. Помню 
только, что я машинально столкнул его 
вниз. И в глазах – темно, и одна только 
мысль промелькнула: «Ну, вот и всё…».

Всё, да не всё. В медсанбате, куда 
принесли Соломахина санитары, на 
операционном столе вытаскивали из 
него осколки, как семечки из арбуза. 
Рядом хирурги, медсёстры возились с 
такими же, как и он, ранеными. Работы 
у них было невпроворот. Теряли они, 
видать, счёт дням и ночам. Уловил 
всё-таки Владимир Соломахин своим 
затуманенным разумом фразу – один 
другого спрашивает: «Ты хоть скажи, 
какое число-то сегодня?» А другой от-
вечает: «24 января…».

- Уловил я это, и меня словно озарило: 
«Так сегодня ж мой день рождения!» И 
понял я, что буду жить.

Шёл 1945 год.
…«Погулял» Соломахин по госпи-

талям вдоволь. Из прибалтийского, 
из Шяуляя, да на Вологодчину – в 
Череповец, а оттуда – повезло ему – в 
родной Воронеж, в госпиталь №427, что 
располагался на углу улиц Кирова и  
20-летия Октября.

В Семилуки вернулся с рукой в гипсе. 
А тут вскоре пришло официальное из-
вещение: сообщают, что он, Владимир 
Дмитриевич Соломахин, за мужество 
и героизм, проявленные в спасении ко-
мандира полка на поле боя в январе 1945 
года, Указом Президиума Верховного 
Совета СССР награждается орденом 
Отечественной войны.

Вот так-то.
А Соломахин до того и не знал, что 

спас командира полка.

Из разведчиков – в газетчики
Великая Победа в лицах |  Прежде, чем прийти на работу в редакцию «Коммуны», он прошёл университеты войны

Актёрские мгновения 
Анатолия Гладнева 
Виталий ЧерникоВ 

В Воронежском Доме актёра состоялась встреча с народным 
артистом России Анатолием Гладневым, организованная клубом 
«Мгновения судьбы». Прошла она в основном в формате ответов 
на вопросы зрителей. Интересы поклонников гладневского талан-
та оказались весьма разнообразны: хотелось им узнать мнение 
известного артиста и о путях развития отечественного театра и, 
например, о женщинах. 

Пришли в Дом актёра, чтобы поделиться тёплыми словами о 
коллеге бывшие однокурсники Анатолия Ивановича - артисты Та-
мара Семёнова, Людмила Кравцова, Владислав Ширченко. Вместе 
с ними Гладнев сыграл во множестве замечательных спектаклей 
на сцене Академического театра драмы имени А.В. Кольцова. 
Нашли свои искренние слова и коллеги из других театров. Не 
обошлось, конечно, в этот вечер без всевозможных историй из 
актёрского прошлого. Было что рассказать и его ученикам, как 
бывшим, так и нынешним, из Воронежской государственной 
академии искусств. 

Победа «Символов  
Воронежа»

Дипломантом XIII национальной премии в области развития 
общественных связей «Серебряный Лучник» стал коммуника-
ционный проект «Символы Воронежа» (авторы: «Молодежь 
Воронежа 21 века» и информационно-аналитическое управление 
администрации Воронежа).

Напомним, что проект, цель которого – выбор неофициального 
символа Воронежа из числа достопримечательностей города, ра-
нее уже был удостоен главного приза международного конкурса 
признания профессиональных достижений в сфере PR и рекла-
мы «Золотой Соболь» (Новосибирск) в номинации «Лучший  
PR-проект в некоммерческой сфере».

Анастасия БЫРКА.

Коллектив редакции газеты «Коммуна» сердечно поздравляет Владими-
ра Дмитриевича Соломахина с 85-летием со дня рождения и желает ему, 
ветерану войны  и воронежской печати, крепкого здоровья, бодрости духа 
и благоденствия!
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ИЗВЕЩЕНИЕ о проведении открытого аукциона (реестровый номер 039) 1. Наименование и форма торгов: открытый аукцион на право заключить 
государственные контракты на поставку горюче-смазочных материалов. 2. Торги проводит: уполномоченный орган. Уполномоченный орган: управление 
государственного заказа и организации торгов Воронежской области. Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Почтовый адрес: 394036,  
г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru Номер контактного телефона: (4732) 55-14-80. Контактное лицо: Еременко 
Александр Алексеевич. Специализированная организация: государственное учреждение «Агентство по привлечению инвестиций Воронежской области». 
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Плехановская, 53. Почтовый адрес: 394026, г. Воронеж, ул. Плехановская, 53. Адрес электронной почты: apivrn@mail.ru  
Номер контактного телефона: (4732) 55-14-80. Контактное лицо: Кац Евгений. 3. Государственный заказчик: главное управление внутренних дел по Во-
ронежской области. Место нахождения: г. Воронеж, ул. Володарского, 39. Почтовый адрес: 394006, г. Воронеж, ул. Володарского, 39. Номер контактного 
телефона: (4732) 63-11-29. Контактное лицо: Минин Денис Александрович. 4. Предмет государственных контрактов. Наименование и количество по-
ставляемого товара. Место поставки товаров. Начальная (максимальная) цена контракта (цена лота). Предмет государственных контрактов: поставка 
горюче-смазочных материалов;

№ лота Наименование товаров Количество поставляемого товара, литров Место поставки товаров

1

Бензин АИ-95 10 000

г. Воронеж,
ул. Бахметьева, д. 5

Бензин АИ-92 155 260

Бензин АИ-80 30 000

Дизельное топливо 40 000

Дизельное топливо ЕВРО сорт  F, вид I I 10 000

2
Бензин АИ-95 60 000 г. Воронеж,  

ул. Обручева, д.3Бензин АИ-92 100 000

Начальная (максимальная) цена контракта (цена лота), руб.: лот №1: 4 869 934,00; лот №2: 3 130 000,00.
5. Срок, место и порядок предоставления документации об аукционе: Документация об аукционе предоставляется уполномоченным органом по адресу: 
394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101, бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном 
сайте настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия аукциона, реестрового номера 
торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения такого запроса. Официальный сайт, на котором 
размещена документация об аукционе: www.zakaz.govvrn.ru В случае направления документации об аукционе по почте (в том числе по электронной почте) 
отправитель не берет на себя ответственность за утерю или вручение с опозданием документации об аукционе. 6. Место, дата и время начала рассмотрения 
заявок на участие в аукционе: Рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с 10 часов 30 минут 24 февраля 
2010 г. по московскому времени по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 7. Место, дата и время проведения аукциона: Аукцион будет проводиться 
уполномоченным органом 2 марта 2010 г. в 10 часов 00 минут по московскому времени по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 8. Преимущества, 
предоставляемые осуществляющим поставку товаров учреждениям и предприятиям уголовно-исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: 
не установлены.

ПРОТОКОЛ открытого аукциона от 29 января 2010 г. на право заключить государственные контракты на поставку лекарственных 
средств, изделий медицинского назначения, дезинфекционных средств в 1-м квартале 2010 года (реестровый номер 023) 1. Место, 
дата и время начала проведения аукциона. Аукцион проводится по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Аукцион начался 29 
января 2010 г. в 12 часов 02 минуты по московскому времени. 2. Поскольку по лотам №5, 6, 7, 12 в аукционе участвовал один 
участник – ООО «Воронежфармация», в соответствии с частью 12 статьи 37 Федерального закона  от 21.07.2005г. № 94-ФЗ «О раз-
мещении заказов на поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг для государственных и муниципальных нужд» аукцион по 
лотам №5, 6, 7, 12 признается несостоявшимся. В соответствии с частью 13 статьи 37 указанного Федерального закона заказчик в 
течение трех рабочих дней передает единственному участнику аукциона - ООО «Воронежфармация» - проекты контрактов. Поскольку 
по лоту №10 в аукционе участвовал один участник – ООО «АРОМА», в соответствии с частью 12 статьи 37 Федерального закона  
от 21.07.2005г. № 94-ФЗ «О размещении заказов на поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг для государственных 
и муниципальных нужд» аукцион по лотам №10 признается несостоявшимся. В соответствии с частью 13 статьи 37 указанного 
Федерального закона заказчик в течение трех рабочих дней передает единственному участнику аукциона - ООО «АРОМА» - проект 
контракта. Поскольку по лоту №9 не присутствовал ни один участник аукциона, в соответствии с частью 12 статьи 37 Федерального 
закона  от 21.07.2005г. № 94-ФЗ «О размещении заказов на поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг для государственных 
и муниципальных нужд» аукцион по лоту №9 признается несостоявшимся. Поскольку по лоту №16 предложений о цене контакта от 
участников аукциона не поступило, в соответствии с частью 12 статьи 37 Федерального закона  от 21.07.2005г. № 94-ФЗ «О раз-
мещении заказов на поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг для государственных и муниципальных нужд» аукцион по 
лоту №16 признается несостоявшимся. 3. Сведения о победителе аукциона и участнике аукциона, который сделал предпоследнее 
предложение о цене контракта. Лот №1 Победитель аукциона: участник №2 – ООО «АРОМА» (394026, г. Воронеж, пр-т Труда, 67). 
Предложение о цене контракта: 86 721,37 руб. Других предложений о цене контракта от участников аукциона не поступило. Лот 
№2 Победитель аукциона: участник №3 – ООО «Воронежфармация» (304038, г. Воронеж, ул. Пешестрелецкая, 74). Предложение 
о цене контракта: 88 090,47 руб. Других предложений о цене контракта от участников аукциона не поступило. Лот №3 Победитель 
аукциона: участник №2 – ООО «АРОМА» (394026, г. Воронеж, пр-т Труда, 67). Предложение о цене контракта: 98 472,36 руб. Других 
предложений о цене контракта от участников аукциона не поступило. Лот №4 Победитель аукциона: участник №2 – ООО «АРОМА» 
(394026, г. Воронеж, пр-т Труда, 67). Предложение о цене контракта: 123 554,86 руб. Других предложений о цене контракта от 
участников аукциона не поступило. Лот №11 Победитель аукциона: участник №3 – ООО «Воронежфармация» (304038, г. Воронеж, 
ул. Пешестрелецкая, 74). Предложение о цене контракта: 45 179,76 руб. Других предложений о цене контракта от участников 
аукциона не поступило. Лот №15. Победитель аукциона: участник №6 – ООО «КСК-Трейд» (394018, г. Воронеж, ул. Никитинская,  
д. 52 А, оф. 801). Предложение о цене контракта: 750 089,11 руб. Других предложений о цене контракта от участников аукциона не 
поступило. Лот №17 Победитель аукциона: участник №3 – ООО «Воронежфармация» (304038, г. Воронеж, ул. Пешестрелецкая, 74). 
Предложение о цене контракта: 150 574,80 руб. Других предложений о цене контракта от участников аукциона не поступило. Лот 
№18 Победитель аукциона: участник №3 – ООО «Воронежфармация» (304038, г. Воронеж, ул. Пешестрелецкая, 74). Предложение о 
цене контракта: 107 461,37 руб. Других предложений о цене контракта от участников аукциона не поступило. 4. Заседание комиссии 
окончено 29 января 2010 г. в 12  часов 46 минут по московскому времени.  

сообщения, реклама, объявления

РЕКЛАМА

трактор дТ-75 – бульдозер;
трактор мТз-80;
жатку ЖВн-5 прицепную – 2 шт.;
насосную станцию вместе 
с «Волжанкой»;
трансформатор на 400 кВт – 2 шт.;
роторную косилку;
двигатель на зил (бензиновый);
грейферный погрузчик.

Тел. (47366) 4-24-43.

СХА (колхоз) «Родина» 
Богучарского района продает:

Цены – договорные.
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сообщения, реклама, объявления

Ищем очевидцев 
дорожно-транспортного 

происшествия, 
произошедшего  

4 марта 2009 года, около  
11 час. 20 мин. на перекрестке 

ул. Карпинского 
и Лидии Рябцевой  

г. Воронежа с участием 
водителей автомобилей  
«Газель» и «Жигули». 

Тел. 89103410162,  
Олег Телков. 

31 января на 59-м году жизни скоропостижно скончался главный бухгалтер СПК «Воронеж-
ский тепличный комбинат»

Сергеев
Сергей Александрович

Скорбим и выражаем глубокое соболезнование семье и близким покойного.
Светлая память о Сергее Александровиче навсегда сохранится в наших сердцах.

Администрация СПК «Воронежский тепличный комбинат».

В феврале отмечают 
свои юбилеи 
члены Союза 

журналистов России 
Милорадов 

владимир 
васильевич 

и 
Серебряков 

евгений 
александрович.

Правление Воронежского  
регионального отделения 

Союза журналистов России 
сердечно поздравляет их  

и желает крепкого здоровья, 
творческого долголетия,  

счастья, добра  
и благополучия.

ячмень, 
подсолнечник

Семена

ПОд УРОжАй 

2010 г. 
Реклама. Сертифицировано.

Тел.: (47462) 
41343, 41435, 41409, 
41476, 89205018981

ОАО «Домостроительный комбинат» 
проводит 5 февраля 2010 года 

зАселение жилых ДОмОв, 
расположенных по адресам: 

ул. 9 Января, 241/6 (поз. 4), ул.Ростовская, 58/8 (поз. 28).
Начало заселения в 9.00. 

При себе иметь паспорт и правоустанавливающие 
документы.

справки по тел.: (4732)  
63-78-19, 63-58-76, с 8.30 до 17.30.

ИзвещенИе 
о проведении открытого конкурса на право заключения государственно-
го контракта на обязательное страхование гражданской ответственности 

владельцев транспортных средств (ОСАГО) для автотранспортного средства 
Территориального органа Федеральной службы по надзору в сфере  
здравоохранения и социального развития по Воронежской области 

г. Воронеж                                                                                                                                   28.01.2010 г.

I. Форма торгов - открытый конкурс.
II. Государственный заказчик:
Наименование: Территориальный орган Федеральной службы по надзору в сфере здравоохра-

нения и социального развития по Воронежской области. 
Место нахождения: Российская Федерация, Воронежская область, г. Воронеж, ул. 9 Января, д. 36,  

первый этаж.
Почтовый адрес:  394018, г. Воронеж, ул. 9 Января, 36
Адрес электронной почты:  info@reg36.roszdravnadzor.ru
Номера контактного телефона государственного заказчика: (4732)76-99-17, (4732)76-53-99,  

(4732)77-87-31
Факс: (4732)76-39-27
III. Предмет государственного контракта: оказание услуг по обязательному страхованию граж-

данской ответственности владельцев транспортных средств (ОСАГО) для автотранспортного средства 
Территориального органа Федеральной службы по надзору в сфере здравоохранения и социального 
развития по Воронежской области. Одно автотранспортное средство:

- легковой автомобиль Ssang Yong Rexton II, модификация R27L26, год выпуска 2009, мощность 
164,5 л.с. 

Срок оказания услуг: с момента заключения государственного контракта – один год.
IV. Место оказания услуг: при использовании транспортных средств на территории Российской 

Федерации.
V. Начальная (максимальная) цена контракта: 8500 (восемь тысяч пятьсот) рублей.
VI. Срок, место и порядок предоставления конкурсной документации, официальный сайт, 

на котором размещена конкурсная документация: с 28.01.2010 г. по 26.02.2010 г. до 14 час. 
00 мин. (время московское) государственный заказчик на основании заявления любого заинте-
ресованного лица, поданного в письменной форме, в течение двух рабочих дней со дня получения 
соответствующего заявления предоставит такому лицу конкурсную документацию в письменной 
форме или в форме электронного документа, без взимания платы. Конкурсная документация будет 
выдаваться на основании доверенности на право получения конкурсной документации. 

Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.zakupki.gov.ru. Место 
предоставления конкурсной документации: г. Воронеж, ул. 9 Января, 36, первый этаж.

VII. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе и откры-
тия доступа к поданным в форме электронных документов заявкам на участие в конкурсе: 
вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе будет произведено по месту нахождения 
государственного заказчика 03.03.2010 г. в 14 час. 00 мин. (время московское).

VIII.   Место и дата рассмотрения конкурсных заявок: рассмотрение конкурсных заявок будет 
произведено по месту нахождения государственного заказчика 05.03.2010 г.

IX. Место и дата подведения итогов конкурса: оценка и сопоставление конкурсных заявок 
будет произведено по месту нахождения государственного заказчика 09.03.2010 г.

X. Преимущества учреждениям и предприятиям уголовно-исполнительной системы и (или) 
организациям инвалидов, осуществляющим производство товаров, выполнение работ, ока-
зание услуг: не предусмотрены.

И.о. руководителя В.М. Щербаков.

Против водоросли – водоросль
Экология | Есть эффективный способ очистить Воронежское водохранилище

Надо сказать, что цветение во-
доемов – проблема не только воро-
нежская. И борются с ней в каждом 
регионе по-разному - механическим, 
химическим и биологическим спо-
собами. Но поскольку площадь Во-
ронежского водохранилища огромна, 
вычерпать зелень при помощи меха-
нических средств не представляется 
возможным. Исход же химической 
реакции вообще непредсказуем. Един-
ственно верным способом может стать 
биологическая очистка.

Грубо говоря, биологическая очист-
ка проводится по принципу «клин 
клином вышибают». В воду вселяют 
большое количество другой разновид-
ности микроскопических водорослей 
- хлореллы. Хлорелла обитает в верх-
них слоях воды и поглощает корм, на 
котором могла бы вырасти «зеленая 
гадость». Удел у «сине-зеленых» один 
– умереть от голода. 

- Февраль – идеальное время для 
внесения в водохранилище хлорел-
лы, - говорит генеральный директор 
ООО НПО «Альгобиотехнология» 
Владимир Лухтанов. – Когда сине-
зеленые водоросли начнут разлагаться 
и всплывать, эффект, конечно, тоже 
будет, но меньший. 

Способ биологической очистки 
был разработан несколько лет назад 
и уже апробирован на водоемах Уд-
муртии, Волгоградской, Пензенской, 
Ростовской, Липецкой областей. 

- В Пензе альголизацией (Ред.: на-
учное определение процесса вселения 
водорослей в водную среду) занима-
ются седьмой год, - говорит испол-
няющая обязанности завлабораторией 
НИИ орошаемого земледелия Мария 
Московец. - Результат великолепный. 
В настоящее время суспензию хлорел-

лы в местное водохранилище вносят 
исключительно в профилактических 
целях. 

Воронежу повезло. Именно здесь 
находится компания, которая зани-
мается производством живительной 
хлореллы в промышленных масшта-
бах и которая, собственно, уже про-
делала огромную работу по оздоров-
лению водных пространств соседних 
регионов. Научную базу обеспечили 
видные деятели отечественной науки: 
Заслуженный деятель наук РФ, про-
фессор Василий Черванёв, генераль-
ный директор Всероссийского НИИ 
комбикормовой промышленности 
Валерий Афанасьев, заведующий 
лабораторией гидробиологии и пру-
дового рыбоводства Пензенского 
НИИ сельского хозяйства Николай 
Богданов. 

Учёные, инженеры и ветеринарные 
врачи в течение нескольких лет ис-
кали оптимальный для производства 
штамм, потом долгое время с ним 
работали, чтобы добиться максималь-
ной его концентрации. Выбранный и 
запатентованный штамм хлореллы 
– уникален. Он не только обладает 
длинным списком полезных свойств, 
но и на редкость жизнеспособен. Мил-
лионы хлорелл в одном миллилитре. 
К слову, подобных результатов не 
удалось еще добиться никому в мире 
– иностранная хлорелла уступает 
российской по многим показателям. 
Правда, у нее есть свое преимущество 
– уже никому не надо доказывать не-
обходимость ее использования. Во 
всем мире эту микроскопическую 
водоросль давно добавляют в корма 
для сельхозживотных, используют в 
медицине, парфюмерии, при изготов-
лении биотоплива и так далее.

Как выглядят поселенные в воду 
зеленые водоросли, можно увидеть в 
лаборатории ООО НПО «Альгобио-
технология». Здесь под неусыпным 
наблюдением специалистов живет эта 
чудо-хлорелла, способная очистить 
любое водное пространство. Ей под 
силу даже продукты переработки 
мощных металлургических произ-
водств.

– Наш метод дает возможность 
очистить сточные воды крупных про-
мышленных гигантов, - признается 
Владимир Лухтанов. - За помощью 
к нам обращались из Нижнетагиль-
ского и Новолипецкого металлурги-
ческих комбинатов. Всего несколько 
«инъекций» хлореллы – и качество 
задействованной в производстве воды 
улучшается в разы. 

В ближайших планах компании – 
очистка Цимлянского водохранили-
ща, самого крупного в южном регионе. 
Вот только воронежский водоем 
остается пока вне игры, хотя проект 
не такой уж и дорогой. Специалисты 
«Альгобиотехнологии» обещают 
достичь ощутимого эффекта и при 
этом не тратить десятки миллионов 
бюджетных средств. Но обращения 

во власть, хождение к тем, кто, каза-
лось бы, должен быть заинтересован 
в решении проблемы, результатов 
пока не дали.  

- Кое-кто из чиновников полагает, 
что достаточно зарыбления водо-
хранилища толстолобиком и белым 
амуром, - продолжает руководитель 
компании Иван Федоров. – Хотя этот 
процесс и необходимый, но явно недо-
статочный, поскольку с бесчисленной 
армией сине-зеленых водорослей 
рыбе справиться не под силу. При 
гниении водорослей в воде заметно со-
кращается количество кислорода, что 
приводит к гибели рыбной молоди. 
А хлорелла может в корне изменить 
ситуацию, ведь она способна пере-
строить все видовое фитосообщество 
водохранилища.

Начинать любое дело всегда тя-
жело, но растущие с каждым годом 
объемы производства компании на-
гляднее всего доказывают действен-
ность ее методики. Рано или поздно, 
но недоверчивым градочиновникам 
придется признать положительный 
эффект использования хлореллы. 
Хотелось бы, чтобы это произошло 
раньше...

Каждый год по весне многие воронежцы испытывают на себе все 
плюсы и минусы жизни вблизи водохранилища, причем их эмоции 
все чаще имеют негативный характер, водохранилище ведь не 
только цветет, но даже и пахнет - из-за повышения температуры 
идет активное разложение сине-зеленых водорослей. Ученые 
знают, что этот процесс отнюдь небезопасен, поскольку сопрово-
ждается выделением токсинов, вредных для всего живого.

марина Калинина

В «Динамо» 
любят самбо

В Воронеже состоялись 
соревнования  по борьбе 
самбо среди коллективов 
физической культуры ор-
ганов правопорядка. По-
священы они были  памяти 
старшего сержанта милиции 
Ивана Юрьева, ценой соб-
ственной жизни защитив-
шего юных спортсменов от 
трагедии на дороге.

Победителями в своих 
весовых категориях стали 
Артур Наврузов, Владимир 
Кобзарь, Вадим Алексеев, 
Алексей Ашихин, Алек-
сандр Васильев, Евгений 
Васильев. Они и будут пред-
ставлять Воронежскую об-
ласть на Всероссийских 
соревнованиях Общества 
«Динамо».

На ринге учат побеждать
Стало доброй традицией: когда 
воронежцы отмечают очеред-
ную годовщину освобождения 
города от немецко-фашистских 
захватчиков, в гарнизонном 
Доме офицеров стартует между-
народный турнир по боксу. 

Так было и на сей раз. Город воин-
ской славы принимал спортсменов из 
разных регионов России, а также из Бе-
ларуси. Состязания проходили в седь-
мой раз, и их главным организатором 
и спонсором, как и всегда, выступал 
Московский Индустриальный банк. 
Что не случайно: здесь давно уже стало 
правилом поддерживать талантливых 
спортсменов.

- Тем более поддерживать ребят, за-
нимающихся мужественными видами 
спорта, - позиция вице-президента, 
руководителя Воронежского регио-
нального управления Московского 
Индустриального банка, депутата 
областной думы Геннадия Макина. 
– Отдавая дань памяти тем, кто муже-
ственно защищал Воронеж и освободил 
его от захватчиков, мы должны пони-
мать, что и сегодня такие понятия, как 
мужество,  стойкость, выносливость, 
должны быть в чести. Это как раз то, 

чем всегда гордилась и будет гордиться 
земля русская.

Кстати, сам Геннадий Макин – кан-
дидат в мастера спорта по боксу.

Соревнования проходили четыре 
дня, и все оценили высокий уровень 
их организации и судейства.

В числе победителей турнира – Ев-
гений Мякинин, Алексей Растягаев, 
Дмитрий Пошвин, Артём Емельянов, 

Сергей Бобров, Андрей Чайкин из 
Воронежа, Канибек Самотбеков из 
Семилук, Николай Юров из Липецка, 
Игорь Тараненко из Старого Оскола, 
Павел Михневич и Виктор Чварков 
из Гомеля и другие. Они и получили 
призы Московского Индустриального 
банка. Специального приза «За волю 
к победе» удостоен Владимир Иванов 
(Калининград).

алексей СолоВЬЁВ
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